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Zusammenfassung

        
Radiologische Methoden sind aus der Diagnostik zerebrovaskulärer Erkrankungen nicht mehr wegzudenken. Durch die steigende Verbreitung leistungsstarker MR- und Mehrschicht-CT-Scanner haben sich auch die Möglichkeiten der MR- und CT-Angiographie dramatisch verbessert und sind bei vielen extra- und intrakraniellen Gefäßerkrankungen mittlerweile diagnostische Methode der Wahl. Die konventionelle Katheterangiographie kommt als reine diagnostische Untersuchung immer weniger zum Einsatz, gewinnt aber als minimalinvasive endovaskuläre Therapieoption zunehmend an Bedeutung.


        
Die folgende Arbeit soll nach kurzer Vorstellung der technischen Grundlagen der MRA und CTA einen Überblick über die praktische Anwendung und Wertigkeit dieser Methoden in der Abklärung zerebrovaskulärer Erkrankungen geben.


      
        
Abstract

        
Radiological methods are indispensable in the diagnosis of cerebrovascular diseases. Due to the increasing availability of MR and multislice CT scanners, MR and CT angiography have been established as standards for the diagnosis of cerebrovascular diseases. Conventional catheter angiography has been replaced for many indications but is becoming increasingly important in the minimally invasive treatment of cerebrovascular diseases. This article briefly reviews the technical basics of MRA and CTA and then focuses on the practical use and impact of these methods in the diagnosis of cerebrovascular diseases.
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